

Paroisse de La Madeleine
Semaine du samedi 20 avril au dimanche 28 avril 2024

Edito

VOCATION, ce mot désigne dans l'Église le **choix d'un état de vie** : un jeune, fille ou garçon, éprouve un attrait pour la vie religieuse ou la prêtrise, il entend comme un appel de la part de Dieu et il veut y répondre. Il demandera à l'Église d'accueillir son projet, de l'aider à s'orienter. Au bout de ce chemin de discernement, l'Église confirmera ou non cet appel par la voix du supérieur compétent.

En réalité, la vocation, même lorsqu'elle commence tout juste à germer au plus secret du cœur, ne vient que par l'intermédiaire de l'Église. Car c'est l'Église qui fait retentir l'invitation du Christ : « Viens et suis-moi. » **Pas de vocation sans Église**, puisque c'est elle aussi que l'on servira.

De fait, pendant longtemps, l'initiative de l'appel viendra de l'Église. C'est le peuple de Milan qui avait fait d'Ambroise, alors simple catéchumène, son évêque (374). Un peu plus tard, en 391, ce sont les chrétiens d'Hippone qui se saisiront d'Augustin pour l'ordonner prêtre et en faire l'adjoint de leur évêque Valère devenu vieux.

Aujourd'hui, c'est encore l'Église qui est responsable de la naissance et de la maturation des vocations, et tous ses membres doivent en avoir le souci (cf. JEAN-PAUL II, *Pastores dabo vobis*, 25 mars 1992, n° 41).

Une responsabilité particulière est ici reconnue aux familles. Or, c'est aussi dans les familles que surgissent les plus grands obstacles aux vocations : pour leurs enfants, les parents rêvent plutôt de réussite professionnelle et sociale, d'une belle carrière, de richesse économique. Mgr Defois, ancien évêque de Lille, rapporte ce que lui avait répondu une mère de famille à qui il parlait de vocations : « Mes enfants valent mieux que cela ! » (Gérard DEFOIS, *Chrétien avec vous, prêtre pour vous. Entretien avec Yohan PICQUART*, Saint-Léger, 2015, p. 44). Il est vrai que l'engagement dans la vie sacerdotale ou religieuse, qui implique de « lâcher prise pour que Dieu soit le bonheur de sa vie, le moteur de l'existence » (*ibid.* p. 47), a peu à voir avec les valeurs prônées habituellement par nos contemporains, et peut-être aussi par nous-mêmes, qui pouvons oublier que **le Seigneur nous appelle tous.**

À méditer, cette exhortation de John Henry Newman : « Nous ne sommes pas appelés une fois seulement, mais de nombreuses fois : tout au long de notre vie le Christ nous appelle. Il nous a appelés pour la première fois dans le baptême, mais Il a ensuite continué de le faire ; que nous obéissions ou non à Sa voix, Il nous appelle encore par l'effet de Sa grâce. Si nous sommes indignes de notre baptême, Il nous appelle au repentir ; si nous nous efforçons d'accomplir notre vocation, Il nous appelle de grâce en grâce, et de sainteté en sainteté, tant que la vie nous est accordée » (*Les appels de Dieu*, 27 oct. 1839. In *Sermons paroissiaux*, vol. 8, Cerf, Paris, 2007, p. 30).

Bruno Minet, curé

Samedi 20 avril

Saint-Vital : 18h00, messe du 4^e dimanche de Pâques (pour Jean et Thérèse BEAUMADIER ; pour Marie-Céleste et Marie-Henriette).

Dimanche 21 avril

4^e dimanche de Pâques

Journée mondiale de prière pour les vocations

Notre-Dame-de-Lourdes : 10h30, MESSE UNIQUE (pour José-Julio DA COSTA-MARTINS ; Mme SUWAN CARTON ; Monique GRUSON et sa famille ; les familles DUBAR, BOURGAIN, DUCLOUX, PLUVINAGE et CHATELAIN) ; 11h45, baptêmes de Pia MARCEL-FOURRIER, Basile DUCATILLON, Soline BIGO-ASSAMOI, Mathilde LESAIN).

Lundi 22 avril

Saint-Vital : 17h30, chapelet ; 18h00, messe.

Mardi 23 avril

Saint Georges, martyr

Mercredi 24 avril

Notre-Dame-de-Lourdes : 8h00, messe.

Judi 25 avril

Saint Marc, évangéliste

Sainte-Marie-Madeleine : 17h30, adoration ; 18h00, messe ; 18h30-19h30, partage d'évangile (Jn 15, 1-8).

Vendredi 26 avril

Saint-Vital : 17h30, chapelet ; 18h00, messe.

Samedi 27 avril

Saint-Vital : 18h00, messe du 5^e dimanche de Pâques.

Dimanche 28 avril

5^e dimanche de Pâques

Sainte-Marie-Madeleine : 10h30, MESSE UNIQUE (avec l'orchestre d'harmonie, pour la journée du Souvenir des Déportés) (messe pour les vivants et les défunts des familles MOREL et DELHOTAL ; Stéphane, Franck, Éric et toute la famille BRAN, et pour Christiane décédée cette semaine ; les familles DUBAR, BOURGAIN, DUCLOUX, PLUVINAGE et CHATELAIN).

PREMIÈRE LECTURE

Lecture du livre des Actes des Apôtres

En ces jours-là, Pierre, rempli de l'Esprit Saint, déclara : « Chefs du peuple et anciens, nous sommes interrogés aujourd'hui pour avoir fait du bien à un infirme, et l'on nous demande comment cet homme a été sauvé. Sachez-le donc, vous tous, ainsi que tout le peuple d'Israël : c'est par le nom de Jésus le Nazaréen, lui que vous avez crucifié mais que Dieu a ressuscité d'entre les morts, c'est par lui que cet homme se trouve là, devant vous, bien portant. Ce Jésus est la pierre méprisée de vous, les bâtisseurs, mais devenue la pierre d'angle. En nul autre que lui, il n'y a de salut, car, sous le ciel, aucun autre nom n'est donné aux hommes, qui puisse nous sauver. »

- Parole du Seigneur

PSAUME

R/ La pierre qu'ont rejetée les bâtisseurs est devenue la pierre d'angle.

Rendez grâce au Seigneur : Il est bon !
Éternel est son amour !

Mieux vaut s'appuyer sur le Seigneur
que de compter sur les hommes ;
mieux vaut s'appuyer sur le Seigneur
que de compter sur les puissants !

Je te rends grâce car tu m'as exaucé :
tu es pour moi le salut.

La pierre qu'ont rejetée les bâtisseurs
est devenue la pierre d'angle :
c'est là l'œuvre du Seigneur,
la merveille devant nos yeux.

Béni soit au nom du Seigneur celui qui vient !
De la maison du Seigneur, nous vous bénissons !
Tu es mon Dieu, je te rends grâce,
mon Dieu, je t'exalte !
Rendez grâce au Seigneur : Il est bon !
Éternel est son amour !

Quête pour la formation des futurs prêtres. Pour notre diocèse de Lille, ils sont 5 à être engagés dans cette formation qu'ils suivent à Paris. L'un d'eux sera ordonné diacre en mai. Soutenez-les aussi par votre prière fraternelle.

ATTENTION ! En raison des vacances de printemps, il n'y aura qu'une seule messe le dimanche à 10h30 : 21 avril à Notre-Dame-de-Lourdes, 28 avril à Sainte-Marie-Madeleine. 5 mai à Notre-Dame-de-Lourdes.

La commune a programmé une remise en peinture de l'église Sainte-Marie-Madeleine. L'église sera donc fermée du 1^{er} juillet au 7 novembre 2024.

L'accueil paroissial restera accessible.

Pendant toute cette période, la messe dominicale sera célébrée à Notre-Dame-de-Lourdes à 10h30. Pas de changement pour la messe du samedi soir 18h00 à Saint-Vital.

Quant aux baptêmes, ils auront lieu : le 1^{er} samedi du mois à Saint-Vital à 16h30, les 2^e et 3^e dimanches du mois à NDL à 11h45.

DEUXIÈME LECTURE

Lecture de la première lettre de saint Jean

Bien-aimés, voyez quel grand amour nous a donné le Père pour que nous soyons appelés enfants de Dieu – et nous le sommes. Voici pourquoi le monde ne nous connaît pas : c'est qu'il n'a pas connu Dieu. Bien-aimés, dès maintenant, nous sommes enfants de Dieu, mais ce que nous serons n'a pas encore été manifesté. Nous le savons : quand cela sera manifesté, nous lui serons semblables car nous le verrons tel qu'il est. – Parole du Seigneur.

ÉVANGILE

Alléluia. Alléluia.

Je suis le bon pasteur, dit le Seigneur ;
je connais mes brebis
et mes brebis me connaissent.

Alléluia. (Jn 10, 14)

Évangile de Jésus Christ selon saint Jean

En ce temps-là, Jésus déclara : « Moi, je suis le bon pasteur, le vrai berger, qui donne sa vie pour ses brebis. Le berger mercenaire n'est pas le pasteur, les brebis ne sont pas à lui : s'il voit venir le loup, il abandonne les brebis et s'enfuit ; le loup s'en empare et les disperse. Ce berger n'est qu'un mercenaire, et les brebis ne comptent pas vraiment pour lui. Moi, je suis le bon pasteur ; je connais mes brebis, et mes brebis me connaissent, comme le Père me connaît, et que je connais le Père ; et je donne ma vie pour mes brebis. J'ai encore d'autres brebis, qui ne sont pas de cet enclos : celles-là aussi, il faut que je les conduise. Elles écouteront ma voix : il y aura un seul troupeau et un seul pasteur. Voici pourquoi le Père m'aime : parce que je donne ma vie, pour la recevoir de nouveau. Nul ne peut me l'enlever : je la donne de moi-même. J'ai le pouvoir de la donner, j'ai aussi le pouvoir de la recevoir de nouveau : voilà le commandement que j'ai reçu de mon Père. » – Acclamons la Parole de Dieu.

L'EAP vous invite à une **assemblée paroissiale** le mardi 28 mai, 20h00, à Notre-Dame-de-Lourdes (salle paroissiale). Nous pourrions faire le point sur l'année écoulée. Nous évoquerons surtout les initiatives et projets pour l'année prochaine. **Faire grandir notre communauté dans l'engagement missionnaire**, c'est ce que nous aimerions vivre tous ensemble. Retenez cette date !

Site de notre paroisse de La Madeleine :

<http://paroissedelamadeleine.fr/>

Vous pouvez contribuer à la vie matérielle de la paroisse par carte bancaire ou encore via l'application « appli-laquete.fr », en indiquant « **Paroisse de La Madeleine** ». Grand merci pour votre geste de don solidaire à la vie de l'Église